

Historia de la  
Villa del Saltillo.

por el Sr.

B<sup>n</sup>. D<sup>n</sup>. Pedro Fuentes.

1792.

F1391  
.S2  
F8  
1792

F 1391  
.S2  
F8  
~~1792~~





1020133585



FONDO  
PEREZ MALDONADO

FL391

-52

FX

1792

6137-69160

AÑO DE 1792.

HISTORIA de la Villa del Saltillo, su situación, grados de altura, tierras, aguas, plantíos. Naciones bárbaras q<sup>e</sup> la poblaban. Conquista, Conquistadores, Pobladores o fundadores de ella, sus progresos, aumentos y estención Población o fundación del Pueblo de Sn. Esteban á ella-contiguo, con otras varias cosas historiales, incidentes y concernientes á ella dignas de saberse.

INTRODUCCION.

Sabemos de fee que Dios crió el cielo y la tierra, á esta para habitación del género humano, de las aves, peces y animales y para madre de las plantas, metales y otras cosas: y á aquel para abitación de los Angeles y de las almas que sirviéndole durante la vida acabaron en su --servicio y tambien de los cuerpos pues al fin del mundo han de resucitar y unidos con las Santas almas habitarán en el cielo.

Sabemos también que Adán y Eva, criados por Dios fueron los primeros propagadores del género humano, y que Dios enojado con los pecadores destruyó toda esta decendencia con el diluvio universal; escapando de el solamente a Noé y á su mujer, á sus tres hijos y a las tres mujeres de éstos, con los cuales volvió de nuevo á poblar toda la tierra.

Al mismo tiempo que éstos la iban poblando, usando bien del discurso que Dios les había dado, iban formándose en pueblos en Villas y en Ciudades, y estas y los Pueblos con el orden gubernativo las fueron formando en Provincias; estas unidas unas con otras en Reynos, y estos unidos unos con otros en Ymperios ó Monarquías.

Aún usaron mejor el discurso aquellos y los demás pobladores del mundo; pues mientras unos se dedicaron a unas cosas otros se aplicaron á conservar no en la memoria solamente, sino en los escritos, que usaban el origen de los Pueblos, Villas, Ciudades, Provincias, Reynos y Monarquías: con los Heroes que habían tenido la Gloria de fundarlas.

De ésta manera llegó hasta nosotros, y pasará hasta el fin de los tiempos, quien fundó a Roma, a Jerusalem, á Antioquia, á Alejandria a Constantinopla y a otros infinitos Pueblos y Lugares del mundo: quienes fueron los erectores- o fundadores del Imperio de los Latinos, de los Griegos y de los Assíreos, de la Monarquía Española, Francesa, Portuguesa, Napolitana, Turquesa y de otras muchas: y quienes fueron los Conquistadores, descubridores, pobladores y fundadores del Imperio americano en este nuevo Mundo de las Yndias occidentales y los días, meses y años en que se hizieron todas sus Conquistas y Poblaciones ó á lo menos la mayor y mas noble parte de ellas.

Y así sabemos las épocas de la fundación de México por los Españoles, de Puebla, Valladolid, Guadalajara, Zacatecas, Sn. Luis y de otras insignes Ciudades, Villas y Pueblos de este Reyno de Nueva España y también del Perú: Lo que debemos á los mismos Conquistadores ó pobladores y á otros que les siguiéron y emplearon como aquellos su valor para --conquistar, estos sus talentos; para conservar tan justas memorias --enobleciendo y enriqueciendo á un mismo tiempo á la posteridad con dejarlas gravadas en sus escritos, démosles mil gracias.

capas adornada y proveída: construcción de casas de lo mismo muchas fuertes